
ROMA 
Parla il provveditore 

«Nessun rischio 
per gli esami» 
Continua il blocco degli sennini nelle scuole roma 
ne praticato dagli insegnanti aderenti ai comitati di 
base che contestano ti contratto nazionale firmato 
nei mesi scorsi E prosegue anche I inchiesta da 
parte della magistratura dopo I esposto dei genito 
n Sull'argomento abbiamo intervistato il provvedi 
tore agli studi della capitale Giovanni Grande che 
ieri è stato interrogato dal giudice 

LUCIANO 

•W II provveditore agli studi 

Giovanni Grande ha sul tavolo 

1 ultimo comunicalo dei Co 

bas L ha portato un ora prima 

un rappresentante dei profes 

sorì ih sciopero Annuncia 

che II blocco degli scrutini va 

avanti che per ora di voti e 

pagelle non se ne parla Nel 

frattempo I carabinieri sono 

stati Inviati in alcune scuole a 

cercare prove di «omissione 

di aiti di ufficio* o di * interni 

Bone di pubblico servizio» 

dopo la denuncia alla magi 

stratura dei genitori degli allie 

vi Al Provveditorato alla 

preoccupazione del primo 

momento espressa in un 

commento dello stesso prov 

veditore («meglio evitare che 

questa situazione si estenda») 

è subentrato il silenzio si pre

ferisce ora aspettare lesilo 

dell Inchiesta 

Allora non c'e via d'incita 
per questa lunghissima 
vcfieau? C O H accadrà 
Ira «a méte I ragazzi non 

ae aono alati 
o bocciati? 

Certo ta situazione è pesante 
più di 200 scuole hanno anco 
ra gli scrutini bloccati Ma una 
via «d uscita è possibile ho 
chiesto ai rappresentanti dei 
comitati di sospendere 11 bloc 
co in attesa degli incontri sulla 

FONTANA 

parte provinciale della piatta 
forma 

Ma 1 Cobi» hanno rifiutato 
di sospendere lo adope
ro 

Si ma ri sono molli punti su 
cui si può trattare e su cui so 
no disposto ad impegnarmi il 
miglioramento della situazlo 
ne edilizia i servizi per il dirli 
lo allo studio il numero degli 
alunni per classe 1 amplia 
mento del servizio di scuola 
materna la trattativa sulla di 
visione del premio incentivan 
te Su questi aspetti sentirò i 
sindacali e anche i Comitati di 
base 

È vero che aono In Perico* 
lo anche gli esami di matu 
rifa? 

Nella storia del nostro paese 
non e è mai stato un blocco 
riuscito degli esami di maturi 
tà anche quando a promuo 
verlo erano sindacati con lar 
ghissimo seguito SI e sempre 
trovata una soluzione mi au 
guro che non si arrivi a prov 
vedimenti d autorità 

Sta pensando alla prece! 
fazione degli Insegnanti o 
alla loro sostituzione? 

Questi sono atti che spettano 
al governo e non al Provvedi 
tarato Non penso però che si 
arriverà a tanto prima Q poi si 
troverà un intesa 

Provincia 
La crisi 
arriva (infine) 
in aula 
• * Con I intervento del pre 
sidenle Ciarla repubblicano 
Il consiglio provinciale di Ro 
ma ha preso alto ufficialmente 
ieri sera della crisi della giun 
ta -Quosla crisi - ha detto 
Ciarla - è slata aperta dal Psi 
che ha dichiarato espressa 
mente la propria insoddisfa 
zione nei confronti del lavoro 
svolto dalla maggioranza di 
pentapartito e d n a ritirato i 
propri assessori dalla giunta» 
Ciarla ha riconosciuto lesi 
s ten» di motivi di conflitto e 
di contrasto nella giunta ma 
ha anche Indicato alcuni risul 
tati positivi raggiunti fra i quali 
1 approvazione del bilancio 
86 e di quello pluriennale 
86 88 Nonostante la genera 
le convinzione* palazzo Va 
lemmi sulla necessita di solu 
zionl della cnsi in tempi brevi 
il dibattilo politico non si pre 
vede breve né facile Per 

Guanto nguarda le prospettive 
ella nuova giunta provincia 

le la De è favorevole a una 
nuova alleanza di pentaparti 
to II Pei (partito di maggio 
ranza relativa) sostiene che il 
fallimento del pentapanto 
non è casuale e impone dun 
que I individuazione di nuove 
strade di governo 

Acquedotto 
Il Vergine 
none 
inquinato 
mM Non sonò inquinate le 
acque delle sorgenti di Salone 
che alimentano 1 acquedotto 
Nuovo Vergine Lo hanno ac 
cenato le analisi effettuate nei 
giorni scorsi dalla Usi Rm9 La 
vicendavera nata poco tempo 
fa quando un rapporto della 
polizia urbana rifenva che il 
terreno sovrastante la riserva 
idrica nonostante i precisi di 
vieti esistenti era coltivato a 
colza con il conseguente 
probabile uso di diserbanti e 
sostanze chimiche In seguito 
al rapporto il responsabile 
del servizio interzonale prò 
getti abitabilità e acque pota 
bili della Usi Rm 9 aveva chie 
sto ali Acea in attesa delle 
analisi di sospendere i eroga 
zione d acqua, mentre da 
parte sua apriva un inchiesta 
anche ti pretore Gianfranco 
Amendola Ora l erogazione 
verrà regolarmente ripristina 
ta ma la Usi in un suo comu 
meato ha chiesto alle autorità 
competenti un ordinanza per 
la distruz one delie coli vazio 
ni nell area delle sorgenti di 
Salone Comunque aumente 
ra fa v gilanza nella zona 
mentre le acque verranno sol 
toposte a periodici control! 

Le 
spiagge 
proibite 

L'ordinanza che vieta i bagni 
su un chilometro e mezzo di litorale 
bersagliata dalle critiche 
dei proprietari degli stabilimenti 

«In fumo la stagione turistica 
Miliardi persi per Ostia» 

Prenotazioni e abbonamenti disdetti comitive di 
turisti che preferiscono tenersi alla larga L ordì 
nanza che prevede il divieto di balneazione su 
1500 metri del litorale di Ostia rischia di far saltare 
la stagione turistica II che significherebbe una per
dita secca dell ordine di miliardi Da qui le lamen
tele e le proteste dei gestori degli stabilimenti 
L amministrazione comunale sotto accusa 

GIULIANO CAPECELATRO 
• • Decine centinaia di mi 
lioni miliardi E un gorgo che 
mgo a montagne di soldi que 
sto divieto di balneazione su 
1500 metri del litorale di 
Ostia mentre e aperta la pole 
mica su come stabilire quale 
sia il lato destro interessato 
dal provvedimento Come m 
dmduarlo? Con le spalle al 
mare o guardando il mare? I 
geston hanno già tracciato dei 
bilanci preventivi e sono tutti 
impietosamente in rosso II 
contraccolpo ali ordinanza 
del sindaco non si e fatto at 
tendere Già nella giornata di 
domenica gli addetti ai lavori 
hanno scorto una flessione 
nel turismo pendolare E in 
poche ore sugli stabilimenti si 
è riversata una valanga di di 
sdette di prenotazioni e abbo 
namenti 

•Sono soprattutto le madn 
di famiglia preoccupate per I 
bambini a disdire le prenota 
zioni - spiega Sebastiano De 
Caro direttore dello stabili 
mento Sabatini con I Elmi 
il più antico di Ostia - Possia 
mo calcolare che un centinaio 
di prenotazioni sono state di 
sdette un 60% del totale» 

Al "Sabatini- sono eviden 
tissimi i segni dell erosione 
marina La spiaggia è ridotta 
ad una striscia protesta da 
una massicciata in legno «Ab 
biamo dovuto provvedere a 
tutto noi - incalza U proprietà 
rio Carlo Baimi - Ho speso 

centinaia di milioni per nme 
diare ai danni delle mareggia 
le dello scorso anno mal uni 
co risultato è che i vigili mi 
hanno accusato di voler am 
pliare lo stabilimento abusiva 
mente 

Il coro delle lamentele ha 
accenti simili in tutti gli altri 
stabilimenti Tutti parlano di 
disdette di turisti in fuga -Un 
tour operator ci ha avvisati 
che da Londra hanno cancel 
lato Ostia dagli itinerari tunsti 
ci dei gruppi diretti a Roma -
confida Angelo Russo presi 
dente dell Associazone bai 
neari di Ostia e Castelfusano» 

I geston (anno i conti Le 
concessioni vengono a costa 
re in media sui tredici quindici 
milioni A questi si devono ag 
giungere le spese per la super 
fiele coperta che oscilla dalle 
tremila alle ventiduenne al 
metro quadrato Avviare una 
stagione balneare costa deci 
ne di milioni «E viviamo sem 
pre in sospensione - com 
menta il gestore dell Elmi -
nel timore che la concessione 
per la spiaggia non venga nn 
nevata Alia resa dei conti ci 
resta solo quanto basta per vi 
vere Inoltre questanno stia 
mo ancora pagando i prezzi 
delle mareggiate- dell anno 
scorso* 

•Nei guai ci siamo tutti - so
stiene Ruggero Baibadoro te* 
sorlere dell Assobalnean e gè 
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Le polemiche sui divieti 

L'assessore chiarisce: 
«In questi punti 
non ci si può tuffare» 
Il dilemma sembra sciolto È con le spalle rivolte al 
mare che si individuano la destra e la sinistra Que
sto significa che i 1500 metri di spiaggia in cui 
dovrebbe valere il divieto di balneazione sono 
quelli compresi tra il pontile e il canale dei pesca
tori Lo afferma, delibera della giunta regionale 
alla mano, Mano De Bartolo assessore comunale 
alla Sanità 

Famiglie sul litorale di Ostia per quanto tempo ancora potranno andarci' In aito ombrelloni accanto 
al divieto 

store del Venezia - anche 
quelli che non ricadono nella 
zona colpita dai divieti Infatti 
è I immagine generale di Ostia 
che viene colpita da questi 
provvedimenti Un immagine 
che abbiamo tentato di nlan 
ciare dopo le campagne del 
lo scorso anno che parlavano 
di inquinamento e che si sono 
dimostrate infondate* 

La riscossa del litorale di 
Ostia e affidata ad un battage 
pubblicitario che ha il suo ca 
vallo di battaglia in un mani fé 
sto che diffonde to slogan 
•Stessa spiaggia altro mare» 
La circoscrizione ha spedito 

un fonogramma di protesta al 
sindaco a) prosindaco Gian 
franco Redavid agli assessori 
alla Sanità omunale Mano 
De Bartolo ( Pn) e regionale 
Violenzio Ziantoni (Psi) «Fi
nora non aboiamo avuto alcu 
na risposta - dice il presidente 
Gianfranco Bareato - Co 
munque vada il contraccolpo 
dell ordinanza sull economia 
di Ostia sarà grave» 

«Siamo indignati per il com 
portamento deJramrouilstra 
zione - sbotta Angelo Russo 
- ! prelievi soposllti effettua
ti alfa fine delio scorso anno I 

risultati delle analisi erano già 
noti a febbraio marzo Dove 
vamo essere avvertiti per lem 
pò se e era un sospetto di in 
quinamento Dal punto di vi 
sta batteriologico comunque 
è tutto in regola C e questa 
faccenda dell eccedenza di 
ossigeno Si deve stabilire 
quali ne sono le cause se e e 
pericolo Ma ci vengono a di 
re che il Laboratorio di igiene 
e profilassi non possiede la 
macchina per accertare le 
cause dell eccedenza di ossi 
ceno Non si può giocare con 
rimprf nditoria in questo mo 
do* 

•»• «Destra sinistra' Suvvia 
non ciurliamo nel manico! Il 
cnteno con cui stabilire cosa 
debba intendersi per destra e 
sinistra del litorale di Ostia è 
indicato a chiare lettere nella 
delibera di giunta regionale 
che indica quali sono i punti in 
cui e vietato bagnarsi» 

Mario De Bartolo, sssesso-
re repubblicano alla Saniti 
della dimissionaria giunta 
Slgnorello, taglia eoa deci
sione, delibera regionale alla 
mano, Il nodo gonfiai». 

«Ecco - prosegue - Tra le 
vane premesse è scritto i ter 
mini destra e sinistra per la de 
limitazione delle zone idonee 
alia balneazione si intendono 
volgendo le spalle alle acque 
manne o lacuali» 

Un chiarimento che non 
tari certo piacere al gestori 
di una lunga serie di ambili* 
venti di gran nonw, dal «Sa
batini)! al «Tlbidabo», quelli 
situati tra II pontile di plana 
del Ravennati e U Canale del 

Saranno presentati stamattina. Le critiche del Pei 

Sono pronti i piani paesistici 
«Così si distrugge il territorio...» 
La Regione Lazio ha adottato i piani paesistici che 
oggi presenterà in una conferenza stampa 1 prov 
vedimenti, nella loro sostanza sono stati duramen
te criticati dal Pei che ne ha messo in rilievo la loro 
illegittimità Infatti in essi è contenuta la norma 
della deroga che di fatto consente I annullamento 
dei vincoli di tutela ambientale II Pei ha presentato 
un ricorso al Comitato regionale di controllo 

ROSANNA LAMPUGNANI 

ti castello di Rio freddo 

• • La giunta regionale ha 
adottato il 28 aprile scorso t 
piani paesistici ma li farà co 
noscere solo oggi nel corso di 
una conferenza stampa con 
vocata dagli assessori Pulci e 
Benedetto e dal presidente 
Montali Ma intanto di questi 
piani se ne conosce la filoso 
Ita che m sintesi si può definì 
re còme lo svilimento della 
legge Galasso e il via libera 
opportunamente pilotalo al 
cemento nel! intero territorio 
regionale Vediamo perche 
seguendo te notazioni che 
due consiglien regionali co 
munisti Anna Rosa Cavallo e 
Lucio Buffa hanno fatto len 
mattina durante una confe 

renza stampa a cui erano pre 
senti tra gli altri anche Anto
nio Cedema e Catenna Nenni 
di Italia Nos ra Giovanni Her 
manin e Loris Bonacina della 
Lega Ambie ite 

La giunta regionale ha adot 
tato i piani che solo dopo 
I approvazione del commissa 
no di governo diventeranno 
operanti Questa procedura 
propria della Regione Lazio 
rimanda ad una fase successi 
va 1 intervento del consiglio 
regionale (e le può approvare 
o meno 1 operato della giun 
ta) dopo che il prowedimen 
to è stato pubblicato ed affis 
so in tutti i Comuni per nceve 
re eventuali indicazioni e cor 

rezioni dei cittadini Concre 
tamente i piani possono di 
ventare operanti tra venti gior 
ni e da quel momento in poi i 
vincoli di tu eia previsti dalla 
legge Galasso cadranno so 
stituiti dalle disposizioni dei 
piani 

Questo sul piano procedu 
rale L allarme per chi ha a 
cuore le sorti del territorio sta 
nel mento dei piani che pre 
vedono ali articolo 25 I isti 
tuto di deroga Si possono 
cioè aggirare i vincoli più re 
stntttvi quelli che salvaguar 
dano I ambiente sulla base 
delle esigenze «particolari» -
una strada una cava un mer 
calo ali ingrosso ecc previ 
ste dai piani terntonali di 
coordinamento Per la giunta 
regionale che ha introdotto 
questo articolo in spregio al 
voto della commissione con 
sidare ali urbanistica che I a 
veva bocciato e più impor 
tante che un Comune abbia la 
possibilità di concedere con 
venzioni e concessioni edili 
zie in zone tutelate piuttosto 
che una posizione di territorio 
vincolata idrogeologicamente 

«Non d paga e chiude il ristorante» 
Il «Trevi Restaurant», a due passi dalla fontana e un 
locale di lusso, di quelli da cinquantamila lire a 
pasto 11 proprietario Aldo Leonetti I ha chiuso 
dopo che ì 10 dipendenti - tutti giovani senza 
contratto - avevano chiesto di essere pagati E loro 
da len mattina sono davanti al ristorante con car 
tetti di protesta Si sono rivolti ad un avvocato 
come prima di loro in altri cinquanta 

GIANCARLO SUMMA 

«Come ogni g orno ho pre 
no il treno da Fregene per ve 
nire a lavorare ma ho trovato 
il ristorante chiuso» racconta 
Monica Monzittin 20 anni 
originaria di Tonno Sulla por 
la un cartello «Chiuso per in 
ventano a causa di furti e di 

ali vanda] ci» «Ma quali furti 
e quali atli di vandalismo di 
ce il direttore Leopoldo S Ivi 
- La venta è che il proprietà 
no non ci vuole pagare- Pos 
sibile? Le informazioni p ovo 
no senza problemi La sera 
prima racconta il cuoco Ro 

meo D Corso 24 anni i di 
pendenti a\ evanì chesto di 
essere pipali Invece d faro 
Leonetu e ha nsuliat accu 
sandoc add r aura di essere 
du ladr d ce Di Corso 
Noi gli abb amo r sposto per 
le rime e lu ci ha sfidato ad 
andare da! sndacato Tanto 
ha dello i soldi non li avrem 
mo rna avuti Poi ha chiamato 
la poi zia Sono arr vati invece 
i vig I urbani che dopo aver 
ascoltalo i fall bc ne sono an 
dati 

Quali fossero le cond zom 
di lavoro al -Trev Restauran 
lo d mostra un solo dato ne 
due anni di apertura sono sta 
te ben e nquanta le denunce 
alla magistratura del lavoro 
presentate da ex dipendenti 

la prima un anno e mezzo la 
(per nessuni la causa si e an 
cora conclusa) Dice Cnstina 
Tumiat 24 anni calabrese 
«In due anni sono passate di 
qui centinaia di persone ita 
liane e strariere (tra ì dipen 
denti attuali e è una ragazza 
spagnola ed un ragazzo egt 
ziano) Quelli che non sono 
stati licenziati se ne sono an 
dati da soli per disperazione 
spesso in blocco- La giornata 
di lavoro nccontano i g ova 
ni seduti damanti ai ristorante 
chiuso in via dei Croc fen 
djra anche quattord ci ore 
naturalmente senza che s ano 
pagati gli stiaord nari Nessu 
no e assun o regolarmente 
ma anche la relnbuzione e di 

screzionale «A noi camenere 
precisa Cnstina dovrebbe 

andare il 10 8% degli incassi 
ma non riusciamo in nessun 
modo a controllarli» Nessuno 
viene pagato per intero ma 
solo per acconti Ecechi co 
me Federico 27 anni roma 
no non ha ancora avuto la 
tredicesima dello scorso an 
no 

Quasi tutti i g ovani che ta 
vorano al «Trevi Restaurant" 
non sono di Roma e a fine 
mese devono pagare la pen 
sione dove alloggiano Cosi 
sabato sera hanno chiesto i lo 
ro soldi con maggiore msi 
stenza del solito con là con 
seguenza che abbiamo visto 
Jen manina Silvi il direttore 

ha provato a telefonare al prò 
pnetano Aldo Leone» (la li 
cenza e intestata al fratello 
Enzo) ma questi non si e mai 
fatto trovare «Chiederemo 
istanza di fallimento per il ri 
sforante assicura Silvi e ot 
terremo tutti i nostn soldi sino 
ali ultimo centesimo» se il ri 
storante ha funzionato bene e 
stato grazie al nostro lavoro e 
non certo per mento di Leo 
netti che veniva qui solo per 
prelev ire trincassi» (giovani 
assieu ) che nei due anni di 
apertura 1 ristorante ha avuto 
un fatturato di un paio di mi 
liardi Leonetti che ieri an 
che noi abbiamo cercato inu 
tilmente pare sia proprietà 
no anche di un negozio in via 
del Corso 

Anticoli 
Saracinesca 
schiaccia 
un bambino 
• • Grande impressione ad 
Anticoli vicino a Tivoli perla 
morte di Marco Costantini 4 
anni schiacciato sabato scor 
so da una saracinesca mentre 
giocava nel garage deflo zio II 
bambino e morto come risul 
ta dalle indagini per arresto 
cardiorespiratono provocato 
da grave trauma alla nuca 11 
piccolo Marco era conosciuto 
nel suo paese per aver subito 
appena un mese fa un inter 
vento chirurgico dovuto ad 
una disfunzione renale 

Eroina 
Spacciatori 
arrestati 
al «lavoro» 
• • I carabinien hanno arre
stato una banda di spacciatori 
che da tempo operava nelle 
zone di Acilia e della Maglia-
na composta da nove perso 
ne tra i quali due ricercati e 
due tunisini Quasi tutti almo 
mento dell arresto slavano 
spacciando eroina In mano ai 
carabinieri inoltre sono n 
masti 50 grammi di «thailan 
dese» dieci milioni in contan 
ti e due bilance di precisione 
per la preparazione delle «do 
si» da vendere ai tossicodi 
pendenti 

pescatori, la zona più e 
te di Ostia. 

Ma I gialli non si I 
quL La XIII circoscrizione ha 
dichiarato di aver ricevuto 
l'ordinanza del sindaco solo 
ti 28 aprile, tre giorni prima 
che si aprisse la stagione bal
neare 

«Storie ribatte De Bartolo 
- Se è cosi vuol dire che ira il 
10 e il 28 apnle I ordinanza sì 
è persa nei meandri della cir 
coscrizione e Barealo (Il pre 
sidente delta XIII n d r ) s e n e 
sarà accorto solo quando 
hanno cominciato a mettere i 
cartelli con i divieti Sta di (at 
to che la delibera regionale è 
del 3 apnle L ordinanza del 
sindaco e del 9 Eli 10 lordi 
nanza veniva trasmessa in cir 
coscrizione Comunque va 
detto che I ordinanza e un at 
to dovuto II Comune in que 
sta stona è solo una cinghia 
di trasmissione delle decisioni 
prese dalla Regione» 

UGtC 

o archeologicamente sia sai 
vaguardata La giunta ha ten 
tato di salvarsi la coscienza 
aggiungendo in calce ali arti 
colo 25 che le deroghe devo
no sottostare alla valutazione 
di impatto ambientale Che 
pero nessuna norma regola 
menta e che non si sa in che 
modo deve essere fatta e 
nemmeno chi e preposto a 
farla 

Con questa filosofia di lon 
do ta Regione e andata a in 
contri con alcune amministra 
zioni locali per definire gli 
stessi piani paesistici 11 risulta 
to per quanto finora è dato 
conoscere e che per esem 
pio nel gruppo 8 dei piani 
quello che nguarda la zona 
nord dei monti Lucretili sono 
state «introdotte tutte le lot 
lizzazioni che «arricchiranno» 
Campaegli Arcmazzo Rio 
freddo di nuove case di nuo
vo cemento in spregio ad ogni 
norma di tutela ambientale 

Cosa fare di fronte a questa 
offensiva del cemento7 intan 
to il Pei ha inviato una nota al 
commissario di governo e al 
Coreco perche intervengano 

esaminando approfondita 
mente i piani sottoponendoli 
ad una rigorosa censura delle 
illegittimità che li viziano 
Quella di fondo riguarda I isti 
tuto delta deroga il famigera 
to articolo 25 che in pratici 
fa prevalere sugli Interessi di 
tutela ambientale - che la re 
cente sentenza della Corte 
costituzionale ha dichiarato 
pnontana su tutto - quelli par 
ziali e di settore 

Un altra strada per blocca 
re i piani è quella ministeriale 
Infatti si può bloccare qualsia 
si deroga apportata dalla Re 
gione che per legge deve es 
sere comunicata al ministero 
di competenza. 

Un esempio di illegittimità 
commesso dalla Pisana e la vi 
cenda di Poggio Cesi dove 
nonostante i vincoli integrali 
e stato deciso che sarà possi 
bile per la Umcem astrarre in 
dieci anni 10 milioni di metri 
cubi di calcare nonostante 
sia stata presentata una prò 
posta del Pei appoggiata an 
che dalla Lista Verde e da Dp 
di utilizzare altre cave previste 
dal piano stralcio in zone non 
vincolate 

Incidente 
Pullman 
invade corsia 
un morto 
• • Un pullman dell Acotral 
gli ha improvvisamente invaso 
la corsia travolgendolo e per 
Roberto Zatna 52 anni la 
morte è stata istantanea. E 
successo verso le 6 30 di icn 
mattina sulla via Nomentana 
Il pullman proveniva dal Rac 
cordo anulare diretto verso il 
centro della citta quando im 
prowisamente per cause an 
cora non accertate ha sban 
dato invadendo la corsia sulla 
quale si trovava il pullmino 
Fiat con a bordo Roberto Zai 
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